







## DES MERCIS, DES BIENVENUS

Sans être exhaustif, car une communauté chrétienne est toujours en mouvement, c'est un signe de sa vitalité, Avec l'Équipe d'animation pastorale nous aimerions partager des mercis et des bienvenus.

<u>MERCI</u> à Françoise Beerens et Marie-Odile Gaillard qui viennent d'arrêter leur mission : la buvette de la kermesse, le secrétariat paroissial. Toutes les deux se sont données généreusement au service de la communauté paroissiale et ont tissé des liens d'amitié et de foi solides. Nous savons qu'elles ne seront pas isolées suite à l'arrêt de leur mission.

Nous remercions aussi **Ibrahim et Huguette Raad** qui ont déménagé, il y a quelques mois. Nous les reverrons de temps en temps quand ils passeront voir leurs enfants. **Guy Roland et Emma Kla** ont aussi déménagé, Guy Roland était membre de l'E.A.P. et de « Venez et Voyez » ; tous les deux étaient dans l'équipe de préparation au sacrement du mariage. Ils viennent



Équipe de Venez et Voyez en mars 2023

d'avoir une deuxième petite fille, Lys Emmanuelle. Deux chantres ont déménagé avant l'été : **Stéphanie Tchango** et **Hélène Sendron** ; nous avons apprécié leur présence. Enfin **Duc Pham** arrête sa mission au Conseil économique paroissial, nous le remercions pour sa coopération. **Jean Freitas** arrête sa mission à l'E.A.P. et devient coordinateur du Pôle Enfance / Jeunesse.

NOUS ACCUEILLONS AVEC JOIE : Loïc a rejoint l'EAP au mois de mai. Désiré et Dominique Bouanga Taty rejoignent l'équipe de Venez et Voyez. Jean-Baptiste Guichard et Sébastien Ustase rejoignent le Conseil

#### Sommaire

#### page 2

- Une veillée œcuménique sur la place Saint-Pierre
- La naissance de KTO Radio page 3
- Cap sur la rentrée paroissiale
- ...et cap sur le grand puzzle de la communauté
- Avis aux fidèles du compostage paroissial page 4
- Agenda annonces

Ben Sira (27, 30-28, 7)

économique pour s'occuper respectivement des ressources et de la coordination des espaces verts. Claude Toi a rejoint l'équipe des salles il y a quelques mois. Enfin Marie-Bernadette Latte et Rayan Timité – nouveaux arrivants depuis avril – rejoignent les animateurs de la Fraternité don Bosco; Rayan devrait, d'ici quelques mois, pouvoir accompagner des chants au piano électronique. Joëlle T. et Danielle Indrozelina devraient rejoindre l'équipe d'accueil à l'entrée de la messe du dimanche matin. Nous accueillons aussi avec joie Marie Andrieux, la nouvelle secrétaire paroissiale.

Notre communauté chrétienne ne peut vivre et se développer, rayonner la Bonne Nouvelle du salut en Jésus-Christ que si chacun met au service des autres, les dons et les grâces reçus de Dieu. Il est important que ces missions ne soient pas trop longues pour ne pas décourager, favoriser le renouvellement (3 ans renouvelables une fois. Puis on peut changer de mission...). Merci à chacun et chacune et soyons dans l'action de grâce pour ce que Dieu nous permet de vivre et de faire vivre de sa grâce.

Guillaume Villatte, † prêtre



Les textes de ce dimanche

Matthieu (18, 21-35)

Paul aux Romains (14, 7-9) Matt Psaume 102 (103) « Le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour ! »

## TOUS AZIMUTS

# Une veillée œcuménique sur la place Saint-Pierre

Le 30 septembre, l'événement « Together » présidé par François réunira des patriarches, des évêques et des responsables d'Églises d'autres traditions chrétiennes, ainsi que des jeunes âgés de 18 à 35 ans du monde entier.

Il s'agit d'une veillée devant rassembler les fidèles des différentes Églises chrétiennes, sur la place Saint-Pierre de Rome, le samedi 30 septembre, à quelques jours de l'ouverture de l'Assemblée générale du Synode des évêques. Un geste fort du Saint-Père qui a pour objectif de confier à Dieu les travaux de la 16<sup>e</sup> Assemblée générale de Synode. Il avait annoncé cette veillée dès le 15 janvier dernier, alors que s'ouvrait la semaine de l'Unité... « J'invite, avait-il déclaré, les frères et sœurs de toutes les confessions chrétiennes à participer à ce rassemblement du peuple de Dieu ».

N'oubliant pas les jeunes, François les avait informés qu'ils bénéficieraient, dans ce cadre, d'un programme particulier organisé par la communauté de Taizé. Environ 3000 jeunes de 18 à 35 ans de différents pays européens et appartenant à toutes les Églises chrétiennes béniront la place, comme l'a expliqué le frère Matthew qui sera prieur de Taizé à partir du 3 décembre. La veillée, a-t-il souligné, est au centre d'un week-end de prière et de partage pour les garçons et les filles qui se réuniront à Rome du vendredi 29 septembre au dimanche 1<sup>er</sup> octobre.

La veillée s'ouvrira par des chants et des moments musicaux, comprendra une introduction du pape François, suivie d'une prière du patriarche œcuménique de Constantinople, Bartholomée, et de la lecture de la Parole de Dieu. Les intercessions seront lues par un responsable de l'Église ou un délégué fraternel au synode, tandis que le Notre Père sera récité par l'archevêque Justin Welby. Une prière de conclusion et une bénédiction conjointe de François et de douze chefs d'Église et des dignitaires chrétiens suivront.

Un tel événement est une première et le choix de la place Saint-Pierre pour cette veillée « est un symbole fort », écrit la Croix, car catholiques et protestants y seront rassemblés. C'est notamment la vente d'indulgences, afin de restaurer la basilique vaticane, qui avait conduit Martin Luther à s'opposer aux papes et donc la Réforme ». Puissent nos paroisses s'impliquer, à cette occasion, dans des relations avec des frères et sœurs de différentes Églises chrétiennes.

Jacqueline HUBER

### La naissance de KTO Radio

KTO TV l'avait annoncé en janvier 2023 : la chaîne de télévision catholique se lance à l'assaut des ondes radio et ce, depuis le 4 septembre, date à laquelle a été diffusée la première émission via le réseau numérique terrestre (RNT), aussi appelé DAB+ (Digital Audio Broadcasting), au niveau national. Derrière cette nouveauté, une ambition : élargir l'audience de la chaîne, la radio étant le média le plus utilisé par les Français pour s'informer.

« La ligne éditoriale de KTO radio est celle de KTO TV et repose donc sur ses 3 piliers : accompagner la vie de prière, donner des éclairages sur les questions de fond, donner à voir la diversité des formes d'engagement », déclare KTO dans son communiqué. KTO Radio proposera une matinale, animée par Marie Foliot de 6 h 45 à 9 h, ainsi que des directs en commun avec la télévision notamment pour les messes et les temps de prière, des émissions d'archives, ainsi que des podcasts et des programmes de décryptages ou d'entretiens. Elle diffusera également de la musique du registre chrétien : musique sacrée et classique, gospel et jeunes talents français. Toutefois, l'antenne ne réalisera pas de flashs infos à l'image d'autres chaînes de diffusion nationale telles qu'Europe 1 ou France Info. Elle explique ce choix par la volonté de « s'extraire du stress quotidien » et se positionnera sur les sujets d'actualité avec un délai suffisant pour « prendre le recul nécessaire ».



Par sa diffusion au niveau national, KTO Radio se positionne comme un acteur clé du monde catholique dans le paysage radiophonique. Jusqu'ici, RCF et Radio Notre-Dame n'ont en effet pas pu obtenir de fréquence nationale et ne diffusent qu'au niveau régional. Créée en 1999 par Mgr Lustiger, KTO TV cumule 143.000 téléspectateurs au quotidien. Elle est financée essentiellement par les dons à la Fondation KTO.

Pour écouter la nouvelle radio, à défaut d'appareil équipé du nouveau standard DAB+, qui remplace la FM, il est possible de se connecter au lien suivant : <a href="https://www.ktoradio.com/">https://www.ktoradio.com/</a>

Source : Aleteia (4 09 2023)





## VIVRE EN COMMUNAUTÉ

## Cap sur la rentrée paroissiale : le 24 septembre

Cette année, elle sera familiale et ludique. L'objectif de cette journée est de montrer comment, tous ensemble, enfants, jeunes et adultes, nous pouvons « faire communauté ». Les familles sont donc les bienvenues avec l'idée de former dans l'après-midi des équipes de petits et de grands pour réaliser une activité en commun, pour le plus grand bien de la communauté. Un grand puzzle sera le fruit de toutes les épreuves maîtrisées par toutes les équipes. Un beau symbole pour bien lancer l'année à la paroisse!



- 10 h 30 : messe de la rentrée paroissiale, avec la participation active des différentes équipes de la communauté chrétienne.
- 12 h 00 : apéritif suivi d'un repas partagé et animé.
- 14 h 00 : grand puzzle de la communauté : un jeu pour les petits et les grands associant une quinzaine de mouvements et services réunis en forum derrière l'église.
- 16 h 30 : conclusion avec la fin du puzzle et le verre de l'amitié.

## et cap sur le grand puzzle de la communauté.

Les détails sont donnés ci-dessous. On attend beaucoup de monde et, surtout, des familles. Le déroulement du jeu se précise en lien avec les 14 mouvements et services invités à vous recevoir. Les étapes sont les suivantes :

- vers 14 h 00 : constitution des 12 équipes de joueurs avec les paroissiens présents, en mixant les enfants avec les personnes adultes et plus âgées. Des instructions seront distribuées aux équipes.
- 14 h 20 : début du jeu. Chaque équipe devra visiter 4 stands et le plan de jeu permettra d'éviter les bouchons devant le même stand. Au premier stand indiqué, les joueurs resteront au moins 5 min, le temps d'écouter la présentation, la vidéo et de voir le panneau qui pourra aussi comporter des indices. À la fin de ces 5 min, il sera possible de répondre au premier questionnaire qui sera remis par le stand.
- 14 h 40 : l'équipe se rendra ensuite, avec le premier questionnaire rempli, vers un des quatre référents réponses disposés aux 4 coins du terrain. Si les réponses sont toutes justes, le référent leur donnera un morceau de puzzle. Dans le cas inverse, il soumettra un enfant de l'équipe à un petit gage avant de remettre le morceau.
- 14 h 50 : l'équipe va disposer le morceau obtenu sur le grand puzzle à construire, sur une table au centre du terrain. Un ou deux référents seront là pour l'aider et un modèle sera présenté sur la table.
- 15 h 00 : le jeu continue avec le deuxième stand indiqué et le deuxième questionnaire. Et ainsi de suite jusqu'à la fin du quatrième questionnaire.
- 16 h 00 : le jeu se termine lorsque le grand puzzle est fini (48 pièces).

Esprit du jeu : pas de remise de prix, mais la satisfaction d'avoir construit ensemble le grand puzzle (durable) de la communauté et de partager ensuite le verre de l'amitié.

Au plaisir de jouer ensemble.

Michel (pour les organisateurs)

## Avis aux fidèles du compostage paroissial

Vous êtes plus de 15 familles à vider vos bio-seaux et autres contenants dans le composteur installé derrière l'église Saint-François-de-Sales. Depuis plus d'un an, votre action au service de la communauté est efficace. En juin, nous avons vidé un premier composteur pour mettre à disposition des jardiniers de la paroisse un compost de bonne qualité qui viendra enrichir naturellement les terres cultivées autour de la salle du Bon Pasteur.





Nous avons été conseillés au début de notre action en juin 2022 par une conseillère du Syndicat Emeraude, qui a animé une formation pour les premiers usagers et qui a fourni les bio-seaux et les composteurs. Elle propose en cette rentrée de revenir nous visiter et de procéder à un état de nos lieux, assorti de nouveaux conseils. Avant de fixer avec elle la date de cette rencontre, nous voudrions vous identifier pour pouvoir vous inviter ensuite à titre personnel.

Merci de donner avant la fin du mois de septembre, vos coordonnées en envoyant un SMS ou un mail à Marie-Anne Bouvarre : marie-anne.bouvarre@gmx.fr - 07 55 60 22 87

Nous avons aussi besoin de nouveaux membres pour notre Conseil de la Mission, qui initie les actions en faveur de la transition écologique. Vous pouvez aussi contacter Marie-Anne si vous êtes curieux. Et merci aux fidèles et bienvenue aux nouveaux adeptes de notre compostage.

Michel, pour le Conseil de la Mission

		MESSES, CÉLÉBRATIONS et PRIÈRES
		Semaine du 17 au 23 septembre
Offices et messes		Le défunt de la semaine : † Nicolle GOIDIN
Samedi 16	18 h 00	Messe pour Nicolle GOIDIN, inhumée cette semaine
St-François-de-Sales		Messe pour † Monique PASQUIER
Dimanche 17	10 h 30	Messe pour Nicolle GOIDIN, inhumée cette semaine
St-François-de-Sales		Messe pour † Monique BLONDIN † Jeanine BRISSON
	12 h 00	Baptême de Lily et Charlotte
Mardi 19	St-Nicolas	Fête de St Matthieu, apôtre
	18 h 30	Messe pour  † Gérard DUFUS
	19 h 00	Prière du chapelet
Mercredi 20		Saints André Kim. Paul Chong Ha-sang, et leurs compagnons, martyrs en Corée, † 1839-1864
Jeudi 21	18 h 00	Adoration
St-Nicolas	19 h 00	Messe pour les vocations sacerdotales , St Pio de Pietrelcina (Padre Pio) et Guillaume
		VILLATTE, prêtre
		Messe pour † Nicolle GOIDIN † Cabrita FLOURY
Vendredi 22	08 h 45	Messe pour † André LOURO
St-Nicolas		
Samedi 23	08 h 45	Messe pour les bienfaiteurs de la Paroisse
St-François-de-Sales		Messe pour  † Jeanine ENJALBERT
09 h 15		Prière du chapelet

### La journée de la rentrée paroissiale

Dimanche 24 septembre de 10 h à 16 h 30, afin d'accueillir, d'entourer les nouveaux et les familles, afin de prendre du temps ensemble puisque le Seigneur nous partage le même Esprit Saint...:

- 10 h 30 messe (merci d'arriver bien en avance),
- verre de l'amitié et stand sur la transition écologique,
- repas tiré du sac et témoignage des Jmjistes,
- grand jeu intergénérationnel,
- baby-sitting pour les tout-petits.

### « Soirée oasis » ? Qu'est-ce que c'est ?

Déjà un lieu pour se poser et se désaltérer.

Alors un lieu pour boire ? Non... un lieu pour respirer et se laisser « remplir » de l'essentiel.

Chaque premier jeudi du mois à partir d'octobre.

#### Jeudi 5 octobre:

- 19 h 30 messe,
- 20 h 15 partage fraternel d'une collation offerte,
- 21 h 00 louanges et intercession, adoration,
- 21 h 45 au revoir,
- 22 h 00 fin.

Chacun arrive à l'heure qui lui convient...

### L'accueil fraternel Ozanam

Chaque samedi matin de 10 h 30 à 12 h 30.

Pour un café, des ateliers créatifs, et surtout du temps pour soi, ensemble...

Salles du Bon-Pasteur, derrière l'église St-François-de-Sales.

#### 18 Rencontres Espoir et amitié – JOURNÉE RENTRÉE I **PAROISSIALE** ı Dimanche 24 septembre 18 ı Equipe d'animation pastorale I Mercredi 27 septembre I Messe au Grand Clos 18 Vendredi 29 septembre à 15 h



### Baptêmes à venir

Fabio CALZI et Loïc ROMMELAERE le 30 septembre.

En septembre, le pape nous invite à prier afin que les personnes qui vivent en marge de la société, dans des conditions de vie inhumaines, ne soient pas oubliées par les institutions et ne soient jamais rejetées.

#### QVÊTE

À la sortie des messes et à la demande de l'évêché, les 16 et 17 septembre pour : la catéchèse et l'apostolat des laïcs.